



## Moody's eleva la calificación de México

**La firma subió la nota del país a "A3" desde "Baa1" al citar las reformas aprobadas por el Congreso; dijo que podría aumentar más la calificación si hay un periodo de crecimiento por encima de 4%.**

### CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) —

Moody's aumentó este miércoles la calificación de los bonos soberanos de México en un escalón a "A3" desde "Baa1" con perspectiva estable, al considerar un mayor potencial de crecimiento por la aprobación de las reformas estructurales.

"La decisión de actualizar las calificaciones soberanas de México se debió a las reformas estructurales aprobadas el año pasado, que Moody's espera que fortalezcan las potenciales perspectivas de crecimiento del país y los fundamentos fiscales", dijo la calificadora en un comunicado.

La firma es la segunda de las tres grandes calificadoras en elevar la nota del país ya que S&P la aumentó a BBB+ el pasado 19 de diciembre al destacar también las reformas económicas aprobadas por el Congreso de la Unión.

"La aprobación de un paquete de reformas representa un cambio estructural cuyo impacto a través del tiempo puede llegar a ser equiparable al que en su momento tuvo el TLCAN (Tratado de Libre Comercio de América del Norte) sobre la perspectiva crediticia del país", agregó Moody's.

Dijo que aunque está pendiente la aprobación de la legislación secundaria, estas leyes mantendrán el espíritu de las reformas aprobadas.

Moody's detalló que podría subir la calificación de México todavía más si hay un crecimiento sostenido por arriba de una tasa anual de 4%, una acumulación significativa de recursos en el Fondo Mexicano de Petróleo y una tendencia a la baja en la deuda gubernamental.

### Artículo relacionado: México crece 1.3% en 2013: Hacienda

Por el contrario, señaló que la nota podría ser disminuida si hay un periodo prolongado de crecimiento por debajo del potencial y un deterioro en el desempeño fiscal.

Moody's dijo a la agencia Reuters que podría tomar entre dos y tres años para volver a modificar la calificación del país.

Mauro Leos-López, uno de los autores del reporte en el cual Moody's anunció su decisión, dijo en una entrevista telefónica que el alza de la nota mexicana abre la puerta a que otros emisores del país puedan recibir mejores calificaciones, que serán evaluadas caso por caso.

La calificadora agregó que el perfil crediticio de México se torna comparable con el de Polonia y el de Malasia.

"Aún cuando México se ubica por debajo de Polonia y Malasia en términos de indicadores de fortaleza institucional, su fortaleza fiscal es superior a la de ambos en términos de indicadores de deuda gubernamental", apuntó.

La calificación otorgada por Moody's significa un grado de inversión medio-alto, es decir que quien invierte en bonos soberanos de México está sujeto a riesgo crediticio bajo.

México se coloca así con la segunda mayor calificación crediticia de la región de América Latina, después de Chile (Aa3).

El alza a la calificación soberana de México refleja el respaldo internacional a la conducción de las finanzas públicas y el impacto favorable que tendrán las reformas estructurales impulsadas por el presidente, dijo el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray Caso, en un comunicado.

“Favorece al Gobierno federal, la iniciativa privada y las familias mexicanas al reducir los costos de financiamiento, lo que reducirá el coste de la deuda pública y liberará recursos que podrán destinarse a rubros de obra pública como salud y educación”, señala el documento publicado este miércoles.